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我学院喜获 6 项国家自然科学基金 

日前，根据 2011年国家自然科学基金委的评审结果，我校共有 43 项基

金项目获得立项资助，项目获批数再创历史新高。其中我学院有 6个项目获

得资助，其中 2 项面上项目、4 项青年基金。另外，以我校为第二单位的基

金还获批 2项，分别是宋成利和徐兆红与东方肝胆医院合作、卜朝晖与中科

院合作的项目。目前，我学院有在研基金项目 17 项，平均每 4 名专职教师

就有一项在研基金项目。 

 

 

 

 

 

 

 

今年虽有 6项获得资助，但仍比去年少一项，希望各位老师再努力，争

取下一年获得更多的资助。 
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我学院张岩博士入选“香江学者计划” 

香港学者协会 8月 15日公布“香江学者计划”2011年录取名单。50名香港学者与 50名内

地博士从众多报名者中脱颖而出，将结对展开为期两年研究。 

   香江学者计划”全称为“全国博士后管委会办公室与香港学者协会共同实施联合培养博士

后研究人员计划”，作为香港学者协会主席，香港科技大学副校长黄玉山教授说，“香江学者

计划”意在为内地博士毕业生提供博士后培训，结合香港各大学的研究优势和内地人才资源，

共同培育年轻科研人才，促进国家科技和社会经济发展。 

   全国博士后管委会办公室和香港学者协会去年 12月 19日举行“香江学者计划”内地与香

港联合培养博士后研究人员计划签约仪式。按照协议，成功与香港学者“配对”的 50 名内地优

秀博士毕业生将赴香港知名高校开展两年合作研究，这期间每人每年可从内地和港方分获研究

人员生活和科研补助费 15万元人民币和 15万港元。培养的专业领域集中在基础研究、生物医

学、信息技术、农业、新能源、新材料、先进制造等方面。这项计划为期 3年，香港学者协会

希望今后计划规模能够扩大。 

   “香江学者计划”秘书处负责人匡增意介绍，“香江学者计划”启动后，180余名香港导师

报名，其中 167人符合资格。根据这 167 名导师的资料，495名内地博士申请加入这项计划，其

中 119人获得全国博士后基金会专家小组推荐，香港导师从中选出 79人。香港学术委员会最终

从这 79对成功配对的香港学者和内地博士中选出 50对。中选香港学者包括讲座教授 16人、教

授 22人和副教授级学者 12人。中选内地博士来自 25所大学或研究机构，年龄均在 35 周岁以

下。 

张岩博士是唯一从非“211”院校入选的香江学者。 

 

申报人 单 位 名 称 学 科 组别 香港导师 院校 职称 研究项目 

张岩 上海理工大学 化学 3 黄文秀 
香港理

工大学 
副教授 

女贞子单体成分增强正钙平衡的

分子机制研究 
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我院赴江苏省医疗器械检验所和南京迈瑞公司调研 

8 月 22 日，学院各研究所所长及学科负责人近 20 人，前往江苏省医疗器械检验所和南

京迈瑞生物医疗电子有限公司调研。检验所党支部书记、所长黄伟，副所长夏立杨等参加了此

次调研活动，两人均为我校校友。 

    夏立杨副所长带领我院全体人员参观了医疗器械检验所，该检测所可进行 800 多种项目

的检测，设计有源、无源、生物相容性、电磁兼容等多个领域，并在泰州、苏州建立了分所。

黄伟所长也专题介绍了江苏省医疗器械检验所的基本情况、人才队伍、技术支持和检测内容等。 

    在南京迈瑞生物医疗电子有限公司总经理黄时荣的带领下，我院全体人员参观了南京迈瑞

的生产车间、新场区和新办公大楼，该公司是深圳迈瑞的子公司，主要生产无影灯和手术床，

2009 年开始建设，今年产值将达到 2.8 亿，发展迅速。 

    我学院与江苏省医疗器械检验所和南京迈瑞公司的领导在实习基地的建立、学生就业、科

研合作和人才培养等方面进行了深入的交流。 

    此次调研为学院和江苏省医疗器械检验所及迈瑞公司的合作奠定了基础，有力地推进了学

院的产学研合作、学生就业等工作。 

 

从近几年学院的科研、学科建设等工作来看，发展的关键之关键是人才，特

别是高层次的人才。无论是国家、地方政府、还是我们大学，都把引进人才作为

一项主要的工作，从 2006 年起，我学院陆续引进国内外博士近 30 人，他们对学

院的各项事业都做出了贡献。目前，我们成为一级博士点学院，也不是太年青的

学院，今后的发展应该以大项目、获得大奖、发表高水平论文为目标，而引进高

层次的带头人将大大加快我们学院发展的步伐。望各位老师都当伯乐，积极为学

院推荐高层次人才。 

(以下文件做了摘要) 
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